

**Bewerbung um den Zukunftspreis  
des Kirchenkreises Mühlhausen**

Evangelische Kirchengemeinde Schnellmannshausen		Konto	
Mühlhausen, Thür.		Kto	
1.3. OKT 2014		Kto	
3330		Kto	
Kto		Kto	
Kto		Kto	

**Baustammtisch und Arbeitseinsätze zur Errichtung des  
Gemeindehauses „Alte Schule“**

Eingereicht von der Evangelische Kirchengemeinde Schnellmannshausen

**Vorgeschichte:**

Nicht nur die Michaelskirche bildet die Mitte des Dorfes Schnellmannshausen. Gegenüber der Kirche befindet sich ein Gebäude, das eine lange Geschichte hinter sich hat. Hier befand sich die alte Schule des Dorfes. Das Gebäude ist ortsbildprägend und war leider in einem bedauernswerten Zustand, da es über zwanzig Jahre leer stand und verfiel.

**Die Idee:**

Ein Gemeindehaus in der Alten Schule zu errichten, lag auf der Hand, wenn man Kirche und Schule direkt gegenüber sieht. Beide Gebäude sind einander zugeordnet und werden einmal geistliches Zentrum des Dorfes sein.

Ein Bauprojekt ist das Eine und man kann es mit Geld und Arbeit durchführen. Ein missionarisches Projekt wurde dadurch, dass die Menschen aus dem Ort mitarbeiten und sich ehrenamtlich engagieren. Die Idee zu dem Missionarischen Projekt kommt aus der Freude miteinander etwas aufzubauen. Nicht das Ziel der Fertigstellung ist das eigentlich Missionarische, sondern die Bewegung die Männer und Frauen, die bereit sind ein „Gotteshaus“ zu bauen.



**Die Ausführung:**

Am 18. April 2012 fand ein erster Baustammtisch in einer Gastwirtschaft des Ortes statt. Unter großem Interesse wurde das Projekt vorgestellt. In einem zweiten Schritt wurde am 4. Mai von einer „Feierabendbrigade“ in der alten Schule begonnen Schutt zu be-

räumen. Seit dem sind viele Männer, die man sonst wenig in der Kirche sieht, gern bereit sind ihre Gaben einzusetzen. Der Prozess, über die Baustammtische und die Eigenleistung an diesem Gebäude zu arbeiten, läuft sehr rege. Das heißt, sich sowohl auf die Kompetenzen einzulassen, als auch die Geduld aufzubringen, dass eine Fertigstellung mehrere Jahre in Anspruch nimmt.



#### ***Die Ziele des Projektes:***

Der Weg aber bis das Haus steht, ist das Ziel des **missionarischen Projektes**. Aber natürlich soll das Gemeindehaus einmal fertig werden und wir hoffen, dass zum Reformationsjubiläum 2017 wir die Einweihung feiern. Die Schnellmannshäuser werden dort im Winter sich zum **Gottesdienst** treffen, die Kinder und Konfirmanden mögen gute Räumlichkeiten finden. Darüber hinaus fehlt in der Werraregion ein Jugendraum für die **regionale Jugendarbeit**. Dieser wird in der alten Schule in der 1. Etage eingerichtet.

#### ***Die Ausstrahlung:***

Das Projekt hat bereits über die Grenzen von Schnellmannshausen hinweg Beachtung gefunden. Im Jahr 2013 erhielt die Gemeinde den „Missionspreis“ des Vereines „Andere Zeiten“ ev. aus Hamburg. Sowohl in der Tagespresse wie in einem Rundfunkbeitrag wurde darüber berichtet. Seit einer **Lottomittelübergabe** durch den Landrat Reinhold Krebs unterstützt er das Vorhaben in vielfältiger Weise. In diesem Jahr



brachte er das Erntedankfest des Wartburgkreises nach Schnellmannshausen und bescherte der Gemeinde eine übervolle Kirche.

*Der Kirchenkreis unterstützt das Bauvorhaben durch zahlreiche Mittel. Unsere Bewerbung möchte, dass mit einem Preis das ehrenamtliche Engagement vieler tatkräftiger Menschen im Dorf gewürdigt wird.*